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ごあいさつ 
   

大阪市立小中学校事務研究会  

会 長  小 山  純 大  

 

 新年を迎え、早くも一か月が過ぎました。昨年から引き続き、新型コロナウイルス感染症拡大に

歯止めがきかないなか、緊急事態宣言が再び発令されました。お亡くなりになられた方々に謹んで

お悔やみを申しあげますとともに、療養中の方々にお見舞い申しあげます。また、医療従事者をは

じめ、対応に立ち向かっているすべての皆様に心より敬意と感謝の意を表します。 

市事研では、活動が制限されるなか、年間活動計画の見直しを図りながら取組を進めているとこ

ろです。日々の業務につながる情報発信をはじめ、少しでも会員の皆様の職能形成や資質向上につ

ながる取組となるよう今年も研究会活動を推進してまいりますので、本年もどうぞよろしくお願い

いたします。 

これまでの当たり前が、決して当たり前ではなかったと気づかされた昨年。この逆境をバネ 

 にし、毎日を大切に過ごしながら、引き続く我慢や苦労がすべて報われ、幸せの倍返しな一年 

となることを願いごあいさつとさせていただきます。年度末を控え、慌ただしい時期を迎える 

ことになります。会員の皆様におかれましては、くれぐれもご自愛 

くださいますようお祈り申しあげます。 

 今年度の実務研修会について、令和３年１月の開催に向けて取組を進めてまいりましたが、新型

コロナウイルス感染症の感染予防及び拡大防止の観点から、会員の皆様の健康と安全面を考慮しま

した結果、やむなく集合型による研修会の開催を中止することとなりました。 

 今年度は、学校徴収金会計事務における契約方法として運用が開始された「概算契約」について

取り組んでいます。契約の原則は総価契約であるため、現在概算契約による契約締結を行っていな

い学校もあると思いますが、概算契約について理解を深めるきっかけとなるよう、契約制度の概要

から事務処理について、また学校現場での１年間の流れについて事例を通してご紹介します。実務

研修会資料につきましては、３月上旬の発送を予定していますので、ぜひ日々の業務にご活用くだ

さい。 

 また、12月に発送を予定しておりました令和２年度 研究集録につきましては、新型コロナウイ

ルス感染症の影響により、３月上旬に発送ができるよう準備を進めています。 

実務研修会資料及び研究集録につきましては、２月 24 日までに令和２年度分の会費を納入いた

だいた方に送付します。また、市事研ホームページへも掲載します。（ＩＤ及びパスワードは会費を

納入していただいた方にお知らせしています。） 

会費の納入方法につきましては、昨年５月に送付しています「払込取扱票」により納入いただく

か、お近くの役員まで納入ください。「払込取扱票」が必要な方は、副会長 板谷（淀川区 十三中

学校 06-6301-2855）までご連絡ください。 

（１） 

１ページ ・ごあいさつ ・実務研修会及び令和２年度研究集録について 

２ページ ・学校事務ハンドブック財務運営編様式データ更新について 

・パソコン研修会アンケートを受けて 

・全国公立小中学校事務研究大会（岐阜大会）代替事業 ・編集後記 



 

「学校事務ハンドブック・財務運営編」掲載様式データの更新について 
現在、市事研ＨＰに掲載されている「学校事務ハンドブック・財務運営編（令和元年度改訂

版）」の掲載様式データ（予算執行計画関係様式）について、２月 22日に行われる業務システ

ム機種更新及びそれに伴う事務取扱の変更内容を反映させたものに更新いたします。２月中に

更新予定ですので、是非ダウンロードしてご活用ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 今年度のパソコン研修会は、８月 28 日に市事研ホームページに資料を掲載し、自習型の研修会

とさせていただきました。Ｗｏｒｄ操作編、Ｅｘｃｅｌ操作編ともに基本的な操作や日々の作業効

率を上げる操作等を掲載しています。また、それぞれに操作用のデータを掲載していますので、資

料を見ながら実際に操作し研修を受けることができます。まだ研修を受けられていない方は、この

機会に是非ご覧ください。 

また、研修を受けられた会員の皆様よりご意見・ご感想をいただきましたので、一部ご紹介させ

ていただきます。アンケートにご協力いただいた皆様、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

パソコン操作の知識を習得し業務に活かしていきたいというご意見や、難易度を変えて研修会の

回数を増やしてほしいとのご意見も多数いただきました。研修部では、パソコン研修会だけでなく、

会報に「研修部ＰＣ講座」としてＷｏｒｄやＥｘｃｅｌの操作方法を紹介していますので、是非そ

ちらもご覧いただき日々の業務にご活用ください。 

市事研では皆様から頂いた意見を基に、これからも業務に活かせる研修会を実施していきたいと

考えています。 

 

今年度の全国研究大会は、参集して行う形式での開催は中止となりましたが、代替事業として、

オンライン形式（本部及び支部の研究報告集の掲載・動画配信等）により１月４日から２月 28 日

までの期間で開催中です。詳しい内容につきましては、全事研Ｗｅｂに掲載されております開催要

項をご覧ください。なお、参加には全事研Ｗｅｂの会員ルームにログインするためのＩＤ及びパス

ワードが必要ですので、参加をご希望の方は、事務局 普久山（生野区 桃谷中学校 06-6712-0017）

までご連絡ください。また、動画はＹｏｕＴｕｂｅでの配信となり、校園ネットワーク用パソコン

からの視聴はできませんので、ご注意ください。 

 

 

 

 

（２） 

・図が多く、色合いもとても見やすくてわかりやすかったです。（小学校／５年未満） 
 

・実際の業務で使用している様式を用いて（予算書とか）説明していただいているの 

で、活用できそうだと感じた。（小学校／５～10年） 
 

・資料を読めばすぐに操作できる内容で分かりやすかったです。（小学校／11～20年） 
 

・Ｅｘｃｅｌも同様ですが、Ｗｏｒｄも年々実務に沿った内容が増え、実践しやすいで 

すし、資料もＨＰ掲載のため、カラーで見やすいです。（中学校／５～10年） 
 

・文書の保存については、別の方法で行っていたので大変わかりやすかったです。 

（中学校／21年以上） 

・操作画面付きで分かりやすかったです。（小学校／11～20年） 
 

・ＷｏｒｄとかＥｘｃｅｌが全然わからないので今後も研修をしてほしい。 

（小学校／５年未満） 

編集後記 

 一年生が秋に植えたチューリップの球根が芽を出しはじめました。春はもうすぐそこま

できているのかもしれません。寒さも仕事もあと一息です。（Ｙ） 


